

SCHRIFTLICHE ANFRAGE P-0923/03  
von Florence Kuntz (EDD)  
an die Kommission

Betrifft: Unsicherheit über den Bau der Verbindung Lyon-Turin

Die Eisenbahnverbindung Lyon-Turin wurde auf Grund einer Rechnungsprüfung der Verkehrsinfrastrukturen auf Ersuchen der französischen Regierung in Frage gestellt.

Dies stellt eine ernsthafte Gefahr für die wirtschaftliche Entwicklung mehrerer Regionen dar, da die enorme Bedeutung dieser Verbindung für den reibungslosen Handel zwischen Nord- und Südeuropa auf der Hand liegt und die derzeit vorhandenen Routen zur Überquerung der Alpen überlastet und anfällig sind. Ein weiteres Ziel des Vorhabens ist die Verringerung der Umweltauswirkungen durch die Verlagerung des Verkehrs von der Straße auf die Schiene.

Das Vorhaben sollte durch den Gemeinschaftshaushalt unterstützt werden, wobei 50 % der Kosten für die Vorstudien und wahrscheinlich 20 % der Kosten für die Realisierung, bezogen auf ein Gesamtbudget von 13 Milliarden Euro, aus Gemeinschaftsmitteln finanziert werden sollten.

Kann die Kommission bestätigen, dass sie dieses Vorhaben unterstützt? Kann sie bestätigen, dass sie sich an dessen Finanzierung beteiligen wird, und genau angeben, in welcher Höhe?